
Protokoll zur 

Jahreshauptversammlung des 

Deutschen Amateur-Radio-Club e.V 

Ortsverband K07 - Mainz - 28. 3. 2003 
                           

Ort  IBS Lenneberg e.V. (IPA-Heim), Im Wald 1a, Budenheim 

Datum  28. März.2003 /  18:45 bis 20:50 Uhr 
 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 
  Vorsitzender Ottfried Heinrich  (DK1EI) 
 Kassierer Hans Heelein   (DK1VM)  
 QSL Manger Berthold Faißt  (DF5WA) 
 Schriftführer Wolfgang Hallmann  (DF7PN) 
Entschuldigt:  
 stellv. Vorsitzender Suitbert Monz  (DF2PI) 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der JHV 
 
Ottfried eröffnet die Versammlung und begrüßt die Gäste und Anwesenden. Es liegen keine 
Anträge zur Tagesordnung vor. Er stellt fest, dass satzungsgemäß eingeladen wurde. Es 
gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 
 
 

2. Wahl eines Schriftführers 
Als Schriftführer wird DF7PN, Wolfgang Hallmann, vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Er nimmt die Wahl an. 
 

3. Jahresbericht des Vorstandes mit Ehrungen 
 
Entschuldigt haben sich folgende Mitglieder: 
Suitbert, DF2PI (Brief wird verlesen), Dieter, DL1NFD (Brief wird verlesen), DJ3NK, DJ2PS, 
DK7ZQ, DL5PC, DL1IAY, DK6PR; DO3PK. 
 
Folgende Mitglieder bekommen die Ehrennadel des DARC für 25 jährige Mitgliedschaft 
DH1PAB, Engelbert Auth – DF6PA, Stephan Forth – DF3PV, Friedrich Baumgärtner – 
DB8PR, Dieter Borg 
 
Für 40 jährige Mitgliedschaft im DARC wird DK1PS, Heinrich Funk geehrt. Ottfried über-
reicht die Auszeichnungen mit Urkunde. 
 
Zur Mitgliederbewegung im OV gibt Ottfried folgende Zahlen bekannt: 
Der aktuelle Mitgliederstand beträgt zum Zeitpunkt 31.12.2002:  113 Personen (Vorjahr 
112) 
Zugang: Neueintritte 3, OV-Wechsel 4 
Abgänge: Austritte 3, OV Wechsel 3 
 
Weiterhin zählt Ottfried die stattgefundenen Aktivitäten im letzten Kalenderjahr auf: 
5. April 2002 – letzte Jahreshauptversammlung K07 
14. April 2002 – Besuch der Distriktversammlung in Daun durch mehrere Vorstandsmitglie-

der 
27. April 2002 – Das OV-Lager wurde aufgeräumt, die Gerätschaften gewartet 
4. Mai 2002 – Mitglieder und Freunde des Ortsverbandes veranstalteten eine Draisinentour. 
25.-26. Mai 2002 – Teilnahme am WPX Contest vom Gelände der Ziegelei Bretzenheim aus. 



18. Juni 2002 – Teilnahme an der Kinder- und Jugendkonferenz in der Rheingoldhalle Mainz 
mit einem Info-Stand und Funkbetriebvorführungen. 

6. Juli und 20. Juli – Ferienkartenaktion im Holzturm an zwei Terminen.  
13. September 2002 – Grillfete auf dem Grillplatz der Gemeinde Essenheim. 
19.+20. Oktober 2002 – Funkbetrieb „Jambore on the Air“ – Die Pfadfinder der Gruppe St. 

Georg Gonsenheim nahm unter Anleitung von OMs am diesem Wettbewerb teil.  
16. November 2002 – Treffen im Holzturm zum gemeinsames Erstellen der Selbsterklärung 

wurde wegen kurzfristig veränderter Forumlare gestrichen.  
 
Ottfried bedankt sich anschließend bei seinen Helferinnen und Helfern, der HB-Redaktion 

dem Vorstand und Günter, DO3PK,  für die Pflege der Homepage DL0MZ.DE 
 
 

4. Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
 
Der Kassenwart, Hans, DK1VM verließt den Kassenbericht: 
 
Einnahmen.  3774 € 
Ausgaben 2027 € 
Bankkonto SB 2831 € 
 
Auszüge aus den Ausgaben: 
Miete Ziegelei 109 € 
Miete Holzturm! 288 € 
Umlagen Holzturm! 360 € (Endabrechnung Umlagen fehlt noch) 
 
Auszüge aus den Einnahmen: 
Spenden 30 € 
Zinsen 13 € 
Verkauf Nachlass DF1WO 1970 € 
Stadt Mainz (Ferienkartenzuschuß) 50 € 
Distrikt für Jugendarbeit 150 € 
Zuschuss DARC Baunatal 180 € 
(Prämien für Lehrgänge im OV Mainz) 
Überschuss vom Fieldday 80 € 
 
Christofer Ludwig, DK2CL, gibt an, daß die Kassenprüfer die Kasse geprüft haben und keine 
Beanstandungen feststellen konnten.  

 
Vollständige Informationen können dem Kassenbericht entnommen werden. 

 

5. Aussprache und Entlastung des Vorstandes 
 
Er schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Die Abstimmung durch Handzeichen ergibt 
eine einstimmige Entlastung. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen zur Aussprache vor 
 

6a. Wahl eines Wahlleiters und Wahlhelfers 
 
Gerd Reuber, DK6PR, war als Wahlleiter bestimmt, konnte dieser Aufgabe wegen Krankheit 
nicht nachkommen. Als neuer Wahlleiter stellt sich Rudi Kramper, DJ8KZ, zur Verfügung. 
Wahlhelfer ist Thomas Bornheimer, DL7FBT. 
 
 



6b. Wahl des Vorstandes 
 
Die Wahlmethode: geheime Wahl in getrennten Wahlgängen. Rudi bittet vor jedem Wahl-
gang um Vorschläge für den jeweiligen Posten. 
 

Vorsitzender:  Vorschlag: Ottfried Heinrich, DK1EI steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 27 
Ja-Stimmen 25 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 1 / 1 

Ottfried nimmt die Wahl an. 
 

Stellvertreter:  Vorschlag: Suitbert Monz DF2PI steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 27 
Ja-Stimmen 27 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 0 / 0 

Hat wegen Abwesendheit schriftlich erklärt, dass er die Wahl annimmt. 
 

Kassenwart:  Vorschlag: Hans Heelein DK1VM: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 27 
Ja-Stimmen 26 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 1 / 0 

Ottfried nimmt die Wahl an. 
 

Schriftführer:  Wolfgang Hallmann, DF7PN steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 27 
Ja-Stimmen 26 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 0 / 1 

Ottfried nimmt die Wahl an. 
 

QSL-Manager:  Berthold Faißt, DF5WA steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 27 
Ja-Stimmen 26 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 1 / 0 

Ottfried nimmt die Wahl an. 
 
Für den stellvertretenden Vorsitzenden liegt die Zustimmung schriftlich vor. 
 

7. Wahl der Kassenprüfer für 2004 
 
Für die Kassenprüfer liegen 3 Vorschläge vor: Rudi, DK7PE, Rudi, DJ8KZ, Christofer, 
DK2CL 
Die Versammlung stimmt per Handzeichen ab. Die Wahl verläuft einstimmig. 
 

8. Allgemeine Aussprache 
 
Rudi, DJ8KZ, richtet Dank an den Vorstand im Namen der Anwesenden, insbesondere an 
Ottfried, der sich immer für den OV eingesetzt hätte.  
 
Berthold, DF5WA (QSL-Manger): bittet die Anwesenden darum, mal wieder die QSL-
Kartenfächer im Holzturm zu leeren! 



 
Ottfried, DK1EI, blickt in die Zukunft und zeigt auf, dass im Jahr 2004 der Ortsverband 
Mainz, 50 Jahre alt werden wird. Hierzu seien mehrere Aktivitäten ins Auge gefasst. Er teilt 
seine Ansichten über einen möglichen Verlauf mit. Neben einer Aktivierung der Partnerstäd-
te, sollte eine angemessene Feier geplant werden. Der Vorschlag, ein Festkomitee zu grün-
den, welches die Vorschläge von den Mitgliedern entgegennehmen und auswerten solle, 
wurde begrüßt. 
Weiterhin solle die OV-Chronik erweitert werden. Hier wird noch nach einer Druckerei ge-
sucht, die uns gleiche Qualität (wie bei der Erstausgabe) bietet und dabei bezahlbar bleib. 
Federführend für die Sammlung weiterer Beiträge für die Chronik Fortsetzung ist Suitbert, 
DF2PI. Ottfried bittet alle noch mal in sich zu gehen und nach möglichen Beiträgen zu su-
chen (Geschichten, Gerüchte, Anecktoden, alte Bilder ...). 
 
Für das Festkomitee meldeten sich gleich: DK2CL, DJ8KZ, DF7WQ. 
 
Ottfried erinnert an die diesjährige Teilnahme des WPX-Contestes, der wie gehabt am letz-
ten Wochenende im Mai stattfindet. Der OV wird wieder vom Gelände hinter der Alten Ziege-
lei Bretzenheim aus funken. Beginn des Aufbaus am Samstag, 24. 5. ab 8 Uhr. Funkbeginn 
ab 12 Uhr.  Berthold, DF5WA, will wieder für Grill und Getränke sorgen.  
 
Auch dieses Jahr werden für die Schüler in der Ferienzeit wieder zwei Termine für die Feri-
enkarte der Stadt Mainz angeboten. Geplant ist der Aufbau eines Morsesummers als kleine 
Lötarbeit. Wer weitere Vorschläge für Aktivitäten hat, möge sich melden. 
 
Jaqueline Zibert, trägt der Versammlung folgenden Fall vor und bittet um Ratschläge. Ihr  
Mann Zrinko kommt aus Kanada und hat sich nach Heirat mit ihr im Wohnsitz Deutschland 
niedergelassen. Sie werden bald bei uns im OV eintreten. In Kanada hat Zrinko bereits eine 
vergleichbare Lizenz erworben, die CW Kenntnisse voraussetzt. Dies bestätigte die Kanadi-
sche Fernmeldebehörde in einem deutsch abgefasstem Schreiben, welches der BAPT Stelle 
vorgelegt wurde. Diese stellte Zrinko jedoch unerwartet nur eine DO –Lizenz aus. Jaqueline 
bat nun um Vorschläge, wie man geeignet Widerspruch einlegen könnte. Christofer, DK2CL 
nannte ihr einen Ansprechpartner beim BAPT in Mainz. Es wurde ihr nahegelegt, sich noch 
mal zusammen mit den Bestätigungen an die dortige Stelle zu wenden und um Stellung-
nahme zu bitten. 
 
Zum Abschluss berichtet Wolfgang über die Arbeit der HB-Redaktion. Er vermeldet, dass die 
Zahl der Abonnenten rückläufig sei, scheinbar aber nur, weil die notwendige Überweisung 
vergessen wird (Vermutung). Weiterhin sei seit der Einführung des Online Abos vor einem 
Jahr bereits die Zahl von 8 Lesern der elektronischen Version des Holzturmblättches zu ver-
buchen gewesen. Er erinnert auch an das kürzlich eingeführte Anreizsystem für die Abgabe 
von Beiträgen. Jeder der etwas schreibt, bekommt eine Ausgabe kostenlos. Er erinnert an 
den Hinweis von Günter, DO3PK, der den Internetauftritt von DL0MZ.DE neu straffen und 
reorganisieren will. Er bittet um Stellungnahmen zum neuen Vorschlag aus dem letzten HB. 
Keine weiteren Wortmeldungen. Ottfried bedankt sich bei Allen fürs Kommen und schließt 
die Versammlung um 20:50 Uhr. 


